

Notice biographique

Type d'identité

Personne

Forme autorisée du nom

Le Même, Henry-Jacques (1897-1997)

Autre forme du nom

Le Même, Henry

Dates d'existence

1897-1997

Histoire

Né à Nantes, le 17 octobre 1897, Henry-Jacques Le Même fait ses études secondaires au lycée de cette ville. Il est inscrit ensuite à l'école des beaux arts de Nantes d'octobre 1915 à mai 1917, avant d'être reçu en juin de la même année au concours d'admission de l'École nationale supérieure des beaux-arts de Paris. De 1918 à 1925, il effectue diverses collaborations chez Émile Jacques Ruhlman, Pierre Patout, Henry Sauvage, Eugène Beaudouin et Pol Abraham. Henry Jacques le Même s'établit à Mégève en 1925. Le chalet de la baronne de Rothschild marque à la fois le début de sa carrière et le lancement de la station. Jusqu'au début des années 1950, il est l'architecte de la plupart des constructions de Megève : hôtels, chalets, immeubles collectifs, garages, dancings, bars, magasins, mais aussi sanatoriums pour tuberculeux pulmonaires du Plateau d'Assy. En 1929, l'obtention du titre d'architecte diplômé par le Gouvernement (DPLG) lui ouvre la voie à une carrière privée doublée par la suite d'une tout aussi brillante carrière d'architecte public. Loin de se limiter à la seule région de Savoie, l'activité d'Henry Jacques le Même prend une dimension nationale en 1936, date à laquelle il remporte le concours pour le Pavillon de la Savoie au Centre régional de l'Exposition internationale de Paris de 1937. En 1942, il est nommé conseiller technique du ministère de l'Éducation nationale pour les constructions scolaires et sportives en Savoie et en Haute-Savoie. Il se trouve ainsi chargé du contrôle des projets d'équipements. Il réalise lui-même de nombreux établissements scolaires : écoles, collèges, lycées. En 1946, il est désigné comme architecte en chef de la Reconstruction pour la Savoie. Architecte en chef des Bâtiments civils et Palais nationaux (1951), membre du Conseil Supérieur de l'Ordre des architectes (1953), Henry Jacques le Même est aussi vice-président de la section française de l'Union internationale des architectes (1970). Il meurt à Paris le 17 février 1997.

Zones géographiques

France, Haute-Savoie, Nantes, Paris, Savoie (Mégève).

Fonctions et activités

Architecte DPLG. Architecte en chef de la Reconstruction pour la Savoie. Architecte en chef des Bâtiments civils et Palais nationaux. Conseiller technique du ministère de l'Éducation nationale pour les constructions scolaires et sportives en Savoie et en Haute-Savoie. Vice-président de la section française de l'Union internationale des architectes. Membre correspondant de l'Institut de France, Académie des beaux-arts.

Sources

Notice FRBNF12055480

Émile Jacques Ruhlmann : Institut de France, Académie des beaux-arts, communication... faite à la séance du 30 novembre 1983 / par M. Henry Le Même, 1984.

F. Very et P. Saddy, *Henry-Jacques Le Même, architecte à Megève*, 1988.

Le Monde, 1^{er} mars 1997.